



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 16 de diciembre 2021



Ministerio de Defensa



@DefensaEc
#Orellana| El Ministro de Defensa Nacional, General de Brigada Luis Hernández, junto al #AltoMandoMilitar de @FFAAECUADOR recibieron al Presidente de la República @LassoGuillermo, quien saludó a los soldados de tierra, mar y aire en la Escuela de Selva y Contrainsurgencia. [Ver más](#)

Notas referentes: [@DefensaEc](#), [@FFAAECUADOR](#), [@EjercitoECU](#), [@armada_ecuador](#), [m.facebook.com](#)



@ISSFA_ECUADOR
La Seguridad Social Militar protege a tu familia a través de los diferentes beneficios, conoce más en <http://issfa.mil.ec>. [Ver más](#)



En Sucumbios dismantelan piscina clandestina que almacenaba 1.500 galones de combustible- El Universo
El hallazgo fue realizado por una patrulla del Batallón de Operaciones Especiales en Selva Número 54 Capitán Calles, encargada de dar protección y seguridad en las áreas estratégicas e hidrocarburíferas de la zona. [Ver más](#)



Varias ciudades del país aplican medidas para prevenir contagios de COVID-19 durante festividades de fin de año- El Universo
Ellos piden la vigilancia de Fuerzas Armadas y Policía Nacional para evitar robos en los horarios nocturnos que permanecerán abiertos los locales comerciales. [Ver más](#)



Ecuador y Colombia reabren frontera tras 20 meses de cierre- chicagotribune.com
Ramiro Narváez, asambleista de la provincia fronteriza de Carchi, señaló que como parte de la apertura fronteriza "hay que hacer un trabajo integral con las fuerzas armadas, con la aduana, con la cancelería, con el Ministerio de Salud. [Ver más](#)

Nota referente: [apnews.com](#), [La Hora \(Imbabura-Carchi\)](#), [La Hora \(Esmeraldas\)](#)



Policía incauta más de 136 kilos de cocaína encaletados en un carro- La Hora (Tungurahua)
En el piso del asiento posterior de una Toyota Fortuner, se escondieron 145 bloques rectangulares de cocaína. En total fueron 137 kilos de alcaloide. [Ver más](#)



El tratado de extradición con Estados Unidos, desactualizado y bloqueado- Prímicias
El tratado acordaba la extradición de los culpables y cómplices de 20 delitos, pero las figuras penales y la geopolítica han cambiado, por lo que ahora es inútil. [Ver más](#)



Organizaciones delictivas pintan murales para reclamar territorios- La Hora (Nacional)
Los murales tienen dibujos alusivos a las drogas, armas y dinero. No son simples grafitis. Son pinturas que ocupan paredes enteras. En esas imágenes hay símbolos de bandas delictivas que se dedican al narcotráfico. Así, las organiza. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Dhruv: dos procesados no son autorizados para viajar- Expreso
Según la Fiscalía desde 2006 con la declaratoria ya de desierta cuando ya se le había adjudicado a la empresa HAL, por una cuarta vez el Estado representado por el Ministerio de Defensa trató de concretar la compra de los Dhruv que la inició el 2 de diciembre de 2007 con un informe de necesidades para siete helicópteros. [Ver más](#)



Ministra Vela pide información sobre 'narco generales' a Estados Unidos- Prímicias
Desde el Ministerio de Defensa y el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas no ha habido acciones ni pronunciamientos públicos. [Ver más](#)
Notas referentes: [El Universo \(1\)](#), [El Universo \(2\)](#)



Ecuador niega la presencia de «narcogenerales» en sus Fuerzas Armadas pese a la «preocupación» de EEUU- Caretas
«Los ministerios de Defensa y de Gobierno señalan que el mando actual de dichas instituciones no tiene a ningún general en activo cuyo visado haya sido retirado por Estados Unidos», ha defendido el Gobierno ecuatoriano en un comunicado. [Ver más](#)
Nota referente: [La Nación](#), [El Tiempo](#), [Vozdeamerica](#), [Expreso](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 16 de diciembre 2021

	<p>@USembassyEC Cuando las organizaciones criminales transnacionales se involucran en el tráfico de drogas, armas, trata de personas, tráfico de migrantes, cibercrimitos y el lavado de dinero, amenazan la seguridad pública mundial y la seguridad nacional de los EE. UU. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Galápagos Mediante el empleo medios aéreos de las FF.AA. se realizó la doble evacuación aeromédica de un paciente de 02 años de edad, con quemaduras de segundo grado en el torso, helitransportado en la ruta #Isabela - #SanCristóbal y #SanCristóbal - #Guayaquil. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR Saludan al Círculo Militar de las FF.AA., en su CV Aniversario de creación institucional. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Lojal Soldados de las FF.AA. ejecutan operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en varios sectores de la provincia, con el fin de precautelar la seguridad y bienestar de la ciudadanía, contrarrestando los actos delictivos e ilegales. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR FF.AA. ejecutaron operaciones de control de armas, municiones y explosivos en las provincias de #Loja, #Carchi, #Guayas y #Azuay, con el fin de combatir los actos delictivos y proporcionar seguridad permanente a la ciudadanía, contribuyendo con la seguridad integral del Estado. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Guayas FF.AA. en la ejecución de operaciones militares de control de armas en el cantón #Naranjal, aprendió a 02 ciudadanos que portaban en su poder más de 300 dosis con sustancias sujetas a fiscalización, evidencias que fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>
	<p>Ejército Ecuatoriano #Sangolquí Personal de oficiales y voluntarios de la Fuerza Terrestre se encuentran desarrollando el Primer Reentrenamiento United Nation Tactical 2021 desde 07 hasta el 17 de diciembre, en las instalaciones de la Escuela de Misiones de Paz Ecuador, mismos que efectúan actividades de instrucción y entrenamiento inherentes al pre despliegue como miembros de un contingente, en base a los acuerdos de entendimiento internacional de Naciones Unidas. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #Tulcán En la parroquia #El Carmelo, soldados de las FF.AA. ejecutan controles permanentes de vigilancia y control en los pasos fronterizos no autorizados, en el límite político internacional, contrarrestando los actos delictivos e ilegales en este punto fronterizo. Ver más</p>
	<p>El Oro. Presencia y apoyo del personal militar en Zaruma, debido al socavón registrado el día de ayer. Se trabaja conjuntamente con las instituciones del Estado para solventar esta emergencia.</p>		<p>@FFAAECUADOR #Zamora Chinchipe FF.AA. ejecutan constantes operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el cantón #Yantzaza, con la finalidad de contribuir y precautelar la protección de la ciudadanía, contribuyendo con la seguridad en esta localidad. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #ElOro Las Fuerzas Armadas intensifican las operaciones militares de seguridad complementarias en los exteriores del Centro de Rehabilitación Social del cantón #Zaruma, en apoyo a otras instituciones del Estado, con el fin de mantener el orden y control del centro carcelario. Ver más</p>		<p>@armada_ecuador #Esmeraldas @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana, en cumplimiento a su misión constitucional de defensa de la soberanía e integridad del #Estado, ejecutan operaciones de seguridad y vigilancia en el Límite Político Internacional en la #FronteraNorte. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 16 de diciembre 2021

	<p>@armada_ecuador Para realizar una doble evacuación aeromédica, helitransportada desde #Isabela - #SanCristóbal y aerotransportada desde #SanCristóbal a #Guayaquil, de un infante de 02 años con diagnóstico de quemaduras de segundo grado en torso. Ver más</p>
	<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana recibió los 3 últimos helicópteros H 145. @Infodefensa. Ver más</p>
	<p>@FuerzaAereaEc El Ala de Combate Nro.22 realizó el curso de mantenimiento y operación del equipo FLIR dirigido al personal de tripulaciones mayores y menores del helicóptero Airbus H 145 "COBRA". Ver más</p>

	<p>Procuraduría asesora a la Comandante de la Policía. TC Televisión. 15-12-2021 Ver más</p>
	<p>Generales en la mira. TC Televisión. 15-12-2021 Ver más Nota referente: Oromar TV</p>
	<p>Ministros de Transporte de Ecuador y Colombia firmaron plan piloto. Ecuavisa. 15-12-2021 Ver más Nota referente: Oromar TV</p>

Radio y Televisión

	<p>Ecuavisa. Número de policías 15 12 2021 Ver más</p>
	<p>Urgente: Socavón en Zaruma, El Oro. Teleamazonas Ecuador. 15-12-2021 Ver más Nota referente: Teleamazonas, Oromar TV, RTS La Noticia</p>
	<p>Ruta del dinero entregado por el ISSPOL. Teleamazonas Ecuador. 15-12-2021 Ver más</p>
	<p>Estados Unidos revocó la visa al general Víctor Araus. Teleamazonas Ecuador. 15-12-2021 Ver más Nota referente: RTS La Noticia</p>

Temas coyunturales

	<p>Los 'narco generales'- Artículo de Opinión- Por: Rubén Montoya-Expreso El diagnóstico pudo quedarse en ese lenguaje diplomático de la indefinición, que algunos llaman cortesía, pero el embajador fue inusualmente claro: "estamos muy preocupados por la penetración del narcotráfico en el Ecuador y en las fuerzas del orden". Y para que no queden dudas, apostilló: "Esta semana está el caso de los 'narco generales' y ya hemos retirado visas". Ver más</p>
	<p>Graves revelaciones- Editorial. El Mercurio Corresponde, entonces, al gobierno obtener la debida información y transparentarla; igual a la Policía y al Ejército actuar con claridad, sin escudarse en el consabido "espíritu de cuerpo", como lo han hecho en casos similares. Ver más</p>
	<p>"Narcogenerales" en Ecuador- Artículo de Opinión- Por: Sebastián Mantilla B.- El Comercio El Embajador no ha dicho todavía si esos generales son de las Fuerzas Armadas o de la Policía Nacional. Si están en servicio activo o fueron recientemente dados de baja. Si esto tiene relación con la violencia en las cárceles. Si algunos de ellos han tenido nexos con gobiernos anteriores. Si ese vínculo se ha dado cuando eran oficiales de menor graduación. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 16 de diciembre 2021

	<p>Nuestra 'narconovela'- Editorial-Extra Y aunque el Ministerio de Gobierno salió al paso para asegurar que a ningún general en servicio activo de la Policía ni de las Fuerzas Armadas se le ha retirado la visa, un 'mal olor' ha quedado en el ambiente y probablemente no se disipe rápido. Ver más</p>		<p>Gobierno se mantiene en sus rangos de precios para los combustibles- Primicias El presidente de la CONAIE, Leonidas Iza, advierte con movilizaciones en enero de 2022 para intentar presionar una baja de precios. Ver más</p>
	<p>La presencia militar china en América Latina- Artículo de Opinión- Por: Por R. Evan Ellis-@Latinoamerica21- El Universo La instalación de una base de comunicaciones espaciales de la República Popular China en Neuquén, Argentina, en 2017 operada por personal militar, es una muestra de que la potencia asiática construirá, con cautela, instalaciones militares en suelo extranjero cuando las necesidades estratégicas lo requieran. Ver más</p>		<p>Sancciones por no cumplir medidas de bioseguridad- La Hora (Loja) La Comisaría de Tránsito participó de los operativos interinstitucionales que se ejecutaron en la ciudad, se extendieron 69 notificaciones por no cumplir con las medidas de bioseguridad y mal uso del espacio público. Ver más</p>
	<p>Leyes de salud y seguridad quedaron relegadas en la Asamblea- El Comercio Con proyectos importantes represados en el área de salud y seguridad, y pugnas internas en la bancada de Pachakutik que lidera esta Función, la Asamblea se acogerá desde este jueves 15 de diciembre del 2021 a un receso de 15 días hasta después de las fiestas de Navidad y Fin de Año. Ver más</p>		<p>Asamblea llama a ministros para que informen acciones que se ejecutan tras la erosión del río Coca- Vistazo Una vez cumplida la comparecencia de los servidores públicos el tema pasará a conocimiento y seguimiento de la Comisión de Biodiversidad y Recursos Naturales, la que presentará un informe de cumplimiento al Pleno de la Asamblea Nacional. Ver más</p>
	<p>FUT ratifica movilización para el 19 de enero en 'defensa de los sectores estratégicos'- El Universo Los gremios agrupados en el FUT ratificaron este 15 de diciembre las resoluciones tomadas el 11 de este mes en su XV Convención Nacional realizada en Guayaquil, en las que demandan a la Asamblea Nacional el tratamiento y aprobación del Código de Trabajo propuesto por ellos. Ver más</p>		<p>División en las filas de Pachakutik- La Hora (Nacional) La fractura del movimiento Pachakutik se hizo pública este miércoles 15 de diciembre del 2021. En una rueda de prensa, nueve de los 25 legisladores de esa tienda política se deslindaron de las decisiones que tome su coidearia Guadalupe Llori, quien preside el Legislativo, y el jefe de la bancada, Rafael Lucero. Señalaron también que serán oposición a políticas neoliberales del Gobierno. Ver más</p>
			<p>Ecuador registra un repunte de contagios y muertes por Covid-19- Primicias El aumento de casos empezó en octubre de 2021, a pesar de que Ecuador ya ha logrado vacunar a 12 millones de personas con el esquema completo anticovid. Ver más</p>